
Letra Chiquita
Le hemos hablado sobre las consultas

que la Secretaría de Economía que
comanda Ildefonso Guajardo lanzó pa
ra la modernización de los tratados co
merciales con América del Norte y con
Europa un avance en transparencia y
participación

Pero no tan rápido Falta leer la letra
pequeña

Las convocatorias para participar en
los respectivos foros así como para depo
sitar comentarios en la página de internet
creada a propósito está abierta a empre
sas y sus respectivas cámaras organizacio
nes de la sociedad civil instituciones aca
démicas y público en general

Sin embargo toda la información que
se comparta será para consumo privado

de la SE Es decir los comentarios opinio
nes y quejas que se produzcan serán de
conocimiento exclusivo para ellos

Juan Carlos Baker subsecretario de
Comercio Exterior precisó que si cada
empresa o participante quiere dar a co
nocer su postura es libre de hacerlo pero
mientras lo que digan queda a resguardo
de la institución

A diferencia de la negociación del
Acuerdo de Asociación Transpacífico hay
un gran avance porque todo se mantuvo
en secrecía

Pero qué diferencia con la consul
ta que lanzó Robert Lighthizer Repre
sentante Comercial de EU pues ésta si se
pueden consultar e incluso las audiencias
se transmitieron vía YouTube

Llueve sobre
Mojado
Quienes están más que
preocupados por las llama
das lluvias atípicas de la
Capital son cadenas y tien
das agrupadas en la Aso
ciación Nacional de Tien
das de Autoservicio y De
partamentales ANTAD y
el comercio en general

Además de los estragos
en algunos de sus estable
cimientos desde sus zonas
de comercio hasta sus es
tacionamiento les inquie
ta la falta de clientes que
rechazan salir de casa pe
ro sobre todo el impacto
de la mala infraestructura
urbana

A decir de Vicente Yá
ñez cabeza de ANTAD el
Gobierno de la CDMX está
obligado a invertir en in
fraestructura no sólo en la
que sí se ve y se presume
sino en la que va metros

abajo en el drenaje pues
Buena parte de las

inundaciones que han su
frido estacionamientos y
tiendas se debe al mal sis
tema de drenaje que se tie
ne en la Ciudad que una
precipitación anormal de
inmediato se desborda y las
aguas negras comienzan a
inundar todo

En algunos casos se
han vasto obligados a ce
rrar por horas algunos es
tablecimientos lo que im
pacta en sus ventas de por
sí por debajo del año pasa
do que estaban entre 7 y 9
por ciento a mismas tien
das contra 2 y hasta 5 7 por
ciento en los primeros cin
co mese de este año

Piratería
sin Control

En verdad que la piratería
on demand tiene en ja

que a las empresas de TV
de paga y de servicios de
video vía streaming como
Netflix Clarovideo y HBO
por ejemplo

El problema es más de
fondo que detener la venta
legal del dispositivo Roku
Se requerirían modifica
ciones a leves en diversas
áreas para detener la venta
de contenidos ilegales que
diversos portales en in
ternet se roban de las em
presas para ofrecerlos con
pagos mensuales y hasta
gratis

La Cámara Nacional
de la Industria del Cine
Canacine que encabeza

Agustín Torres lamen
tó que no haya un artículo
que señale que se deba fa
cilitar el bloqueo de estos
sitios

Recuerde que el tema
ya había sido discutido en
2010 desde el fallido inten
to de suscribir el Acuerdo
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Comercial Internacional
de Anti Falsiñcación es
pecialmente en el tema de
internet

La industria de TI se
oponía a que México acep
tara algunas de las disposi
ciones requeridas como la
de tres strikes si alguien
está bajando contenidos de
manera ilegal le mandan
un aviso luego otro v al
tercero las operadoras
de internet deberían
desconectarlo

Problemas
en Vivienda

En donde ya no sienten lo
duro sino Ío tupido es en
la Cámara Nacional de la
Industria de Desarrollo y
Promoción de Vivienda del
Valle de México que presi
de Lydia Álvarez

La situación es tal que
de entrada su compromiso
de sumar 20 mil viviendas
para este 2017 se quedó
cortó Por una serie de ra
zones como el alza de pre
cios en materiales proble
mas de uso de suelo alto
costo de la tierra suspen
sión de obras por proble
mas vecinales entre otros
ahora calculan entregar la

mitad
Pero prometen

que el siguiente año lo
compensarán con 30 mil
viviendas

Esperan que las cosas
mejoren porque el merca
do está demandando vi
viendas y no sólo en to
rres como las que se levan
tan en Polanco sino para
reconvertir espacios
y aprovechar colonias
descuidadas

Recuerde que tan só
lo en la Ciudad de México
hay un déficit actual de 2
millones de viviendas

capitanes reforma com
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Dinero

I Trunca juez negocio del Metrobús Línea 7 I El nuevo encuentro de Peña Nieto con Trump
I No pagaron y no los dejaron festejar graduación

Enrique Galván Ochoa

Enun triunfo parcial de los grupos
ciudadanos que se oponen a que el
histórico Paseo de la Reforma sea
convertido en un tianguis con cente

nares de anuncios comerciales que seguirán
la ruta de la Línea 7 del Metrobús el juez
octavo de distrito en materia administra
tiva Fernando Silva García dictó ayer un
fallo en el expediente del amparo solicitado
por la Academia Mexicana de Derecho
Ambiental Textualmente se concede el
permiso para que continúe la pavimentación
del carril por el cual transitará pero con

cero afectación en las zonas esenciales
protegidas y mínima intervención en las
zonas tangenciales o adyacentes de la ave
nida Paseo de la Reforma del Bosque de
Chapul tepec y su periferia y demás monu
mentos que ahí se encuentran

La suspensión definitiva solicitada es
con el fin de garantizar que no se afecten

a áreas verdes que se encuentran en el
Bosque de Chapultepec y zonas periféricas
b la estructura urbana esencial del Paseo
de la Reforma y sus áreas verdes c los
árboles en riesgo de ser talados por causa
de la construcción y d los monumentos y
vestigios que se encuentran en dichas zonas
y que tienen valor histórico cultural o ar
tístico Sin embargo el paso del Metrobús
necesariamente afectaría todo o una parte
lo que el juez trata de proteger de otro
modo no resultaría tan buen negocio como
lo imagina Miguel Ángel Mancera Tendrá
que violentarlo ya dijo que está dispuesto a
hacerlo lo cual dará cabida a más acciones
judiciales de los vecinos Por otro lado Je
sús Padilla presidente de la Coparmex Ciu
dad de México dijo que esta organización
apoya la construcción del Metrobús Lo que
no dijo es que la concesión se la asignaron
a él Qué cosas

El nuevo encuentro

Su encuentro con Trump todavía era
candidato en México fue un desastre
para Peña Nieto Ahora volverán a verse
con motivo de la reunión del G 20 en

Hamburgo Alemania la próxima se
mana Ya comenzó Trump con sus burlas
Con motivo de la construcción de un
oleoducto con que impulsará aún más las
exportaciones de combustibles a México
el magnate dijo que aprobó el proyecto
moviendo brazos y manos de manera
grotesca Irá justo bajo el muro en
la frontera Tendremos que excavar un
poco más profundo en esa parte del
muro bromeó Trump entre risas de los
asistentes Y si Peña Nieto cancelara su
asistencia Es una idea

Aniversario tecnológico

Curiosamente la gente cada vez usa me
nos el celular para hacer llamadas Ahora
se comunica por mensajes de texto El

móvil tiene muchas funciones mapa
música estado del tiempo calculadora
Inclusive es el objetivo de programas de
espionaje como Pegasus cuando gobier
nos como el mexicano quiere vigilar a los
ciudadanos Ayer se cumplió una década
desde que debutó el primer iPhone Se
trataba del iPhone 3G y revolucionó la
industria de los teléfonos celulares

El teléfono de pantalla táctil creación
del fallecido Steve Jobs fundador de la
compañía Apple llegó en un momento en
que el mercado estaba dominado por los
teléfonos con teclado como Blackberry
Desde entonces pocas veces un aparato
ha cambiado tanto al mundo como este

dispositivo móvil Tim Cook actual pre
sidente de la compañía escribió vía Twit
ter Brindo por el iPhone que cambió el
mundo por el hombre que lo soñó y por
la gente de Apple que nunca ha dejado de
mirar por su futuro El creador Steve
Jobs no pudo disfrutar su éxito total
mente murió muy joven

Ombudsman Social

Asunto la graduación

Hay una publicación de Salvador Brieno
Alemán en Facebook que causa indignación
En la ceremonia de graduación del Colegio de
Bachilleres de Cozumel se levantó un muro
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para separar a los padres de familia que no
pagaron la cuota del acto De acuerdo con el
diario La Tribuna de Campeche la institución
niega que la separación haya sido planeada por
la directiva y responsabiliza al comité organi
zador de padres fe familia y alumnos Comen
tarios en el correo de Brieno son de este tipo

Indignante el acto de este evento El lujo y
brillo que resguardó ese muro sólo es el reflejó
de lo poco sensible qué es esa gente Felicida
des jóvenes de afuera estoy seguro que entre
ustedes habrá mejores profesionales

0 Twiteratti
Yunes lo está haciendo tan mal y los mexi
canos somos tan proclives a repetir la histo
ria que estoy seguro que Duarte volverá a

ser gobernador

TenochHuerta

Se inunda o se encharca el paraíso del cártel
inmobiliario de los grandes inversionistas
políticos

LuisLuisl657

Adivinanza qué ex secretario tiene en EU
una empresa que lucra importando crudo
para refinar y exportar gasolina cara a los
mexicanos

MiguelTorrucoMarqués TorrucoTurismo

galvanochoa gmafl com Regístrate en el foro http www dinero tv mexico index php
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A disastei dicen ahora los granjeros estadunidenses
Estamos a pocas semanas de la tan

anunciada apertura y renegociación
del Tratado de Libre Comercio de

América del Norte TLC sí ése que el presi
dente de EU calificó desde su campaña como
a disaster o el peor acuerdo de la historia

Es curioso pero muchos productores
de ELI ni siquiera sabían que sus granos o
sus animales terminaban en México Buena
parte de ellos le vendían a grandes acopla
dores que luego se encargaban de enviar
todo a nuestro país de ahí el desconcierto
de muchos de ellos ahora que tocarán un
acuerdo que les ha traído solo beneficios
me explicaba hace unos días José Guiller
mo Zozaya director general de la ferrovia
ria Kansas City Southern de México

Mientras el secretario de Agricultura
Sonny Perdue y el de Comercio Wilbur
Ross le prometen a los productores estadu
nidenses que esta renegociación será muy
positiva para ellos los datos reales los nú

meros en sus balances no reflejan lo mismo
Por primera vez en cuatro años en los prime

ros cuatro meses de este año cayeron 15 por cien
to las exportaciones estadunidenses de harina
de soya utilizadas para alimentar ganado y aves
de corral mexicanos Las exportaciones de pollo
de EU a México también bajaron 11 por ciento
la mayor caída desde 2003 Las ventas de maíz
desde el midwest gringo a nuestro país bajaron
un inesperado 6 por ciento de enero a abril

Estos productos no los elegí al azar Méxi

co es el comprador numero 1 justamente de
maíz soya y aves de corral de EU Una nota
del fin de semana en el Wall Street Journal
atribuye estas caídas La precaución de los
empresarios mexicanos que no quieren que
cualquier eventualidad en ta negociación del
tratado les genere una falta de suministro

Precisamente la Cámara Nacional de
la Industria Molinera de Trigo de México
anunció la compra de 25 mil toneladas de
trigo de Argentina para tener el tiempo

suficiente dos meses de ajustes sanitarios
y no perder producción si su ex mejor
proveedor pone aranceles a sus granos

Si siguen bajando las importaciones de
México esto no solo afectará los precios de
los bienes estadunidenses sino también en
las existencias a menos venta más stock
en los silos estadunidenses lo que afectaría
la cotización internacional obligando a ven
der a menores precios sus productos

La renegociación del TLC comenzó
desde las tecnificadas plantas armadoras y
empresas manufactureras pero terminará
dirigiéndose en los dorados campos del cen
tro del país una zona donde Donald Trump
ganó y ahora padecen esa decisión

A partir de hoy esta columna se va de viaje
Por cuestiones familiares debo estar dedicada
al ciento por ciento a mi rol de mamá y un
poco lejos de México durante todo julio Pero
nos volvemos a encontrar en este mismo
espacio a partir del próximo 7 de agosto M
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Crece preocupación
por futuro de
Reforma Telecom

ii manos de los 5 ministros de la2a Sala de la
SCJN está hoy el futuro de la Reforma de Tele
comunicaciones y crece la preocupación del
sector porque son los mismos ministros que
en las últimas semanas han fallado en favor
de América Móvil en un total de 10 amparos
que la telefónica de Carlos Slim Helú presen

tó en contra del 1FT por las tarifas de interconexión
Las resoluciones en favor de América Móvil le repre

sentarán ingresos de acuerdo con los expertos de más de
300 millones de pesos que tendrán que pagar sus compe
tidores Ninguno de los 5 ministros de la 2a Sala de la SCJN
son expertos en telecomunicaciones y al fallar en favor de
la empresa preponderante debilitan al Instituto Federal de
Telecomunicaciones 1FT que preside Gabriel Contreras y
que hizo una pobre y fallida defensa de su resolución sobre
tarifas de interconexión de 2015

Estos 5 ministros que tan generosamente han fallado a
favor de América Móvil tendrán que resolver ahora la ma
dre de todos los amparos que presentó la empresa prepon
derante en telecomunicaciones la constitucionalidad del
articulo 131 de la Ley Federal de Telecomunicaciones De
ganar el amparo terminaría la tarifa cero en interconexión y
la regulación asimétrica que es la que ha permitido que ba
jen las tarifas en favor de los consumidores y las inversiones
que han realizado las concesionarias para poder competir
frente a América Móvil

La 2a Sala es presidida por Eduardo Medina Mora e in
tegrada por Alberto Pérez Dayán losé Fernando Franco
Javier Laynez Potisek y Margarita Luna Ramos quien
para muchos debería de excusarse por su cercana amistad
cqn Javier Mondragón
alíogado de Telmex
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Entre la preocupa
ción del sector está la
extraña renuncia de
Hufnberto Castillejos
Consejo jurídico de la
Presidencia de la Re
pública quien estaba al
frente de la defensa por
parte del gobierno fe
deral de la reforma de
telecomunicaciones y
botó la toalla antes de
que se resolviera el amparo de América Móvil

PIDEN QUE DEFINA PLENO
El rumor es que la 2a Sala estaría a punto de dar un madru
guete y resolver el amparo justo antes de que la SCJN sal
ga de vacaciones por lo que se está reforzando el cabildeo
por parte de las concesionarias y se pide al Presidente de la
SCJN Luis María Aguilar Morales que el Pleno atraiga el
caso del amparo de América Móvil

Entre las grandes ventajas que tendría que fuera el Pleno
y no la 2a Sala la que resuelva este amparo está el de trans
parencia porque todas las sesiones de la SCJN se transmi
ten en vivo a diferencia de los casos que se resuelven en lo
oscurito en las Salas

Dada la importancia del amparo de América Móvil y el
riesgo que implica para la Reforma de Telecomunicaciones
sí debería haber una mayor transparencia y no dejar que
sean sólo 5 Ministros los que resuelvan este amparo

SCOTIABANK OPTIMISMO SOBRE TLCAN
Jean Francois Perrault economista en Jefe de Scotiabank
es optimista sobre una buena negociación del TLCAN La
modernización del TLCAN dice que beneficiará a los tres

países y aunque Trump ha sido muy crítico del NAFTA en
tiende que el país que más perdería en caso de que denun
ciara el Tratado sería Estados Unidos

Aseguró que una de las grandes ventajas competitivas
que tiene México es su mano de obra y reconoció que será
difícil que las negociaciones del TLCAN que iniciarán a me
diados de agosto puedan concluir este año porque son pro
cesos que llevan mucho tiempo

i En cuanto a las expectativas económicas Scotiabank está
entre los muchos bancos que elevaron ya la meta de creci
miento de México a 2 este año y para 2018 a 2 5 por ciento

La meta para 2018 explicó Perrault no está basada sólo
en la expectativa de la exitosa conclusión del TLCAN sino en
el mayor gasto público que se registrará por las campañas
políticas

En cuanto a Estados Unidos la expectativa es un creci
miento de 2 2 para este año y 2 4 para 2018 y en el caso
de Canadá este año es de 2 7 pero baja 1 9 el próximo

El mayor riesgo que ve hoy Perrault está en las expor
taciones de acero porque podría detonarse una guerra co
mercial si Estados Unidos impone tarifas bajo el concepto
de seguridad nacional o llegara a salirse de la Organización
Mundial de Comercio
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JUZGADO SEXTO DESCARRILA
AHORA CONCURSO DE ABENGOA
LOGRO DE PEQUEÑOS ACREEDORES
Y UNA LEY REBASADA

ON LA NOVEDAD de

que ayer se publicó otra
sentencia más que vuelve
a colocar en aprietos la
depreciada figura del
concurso mercantil y que
requiere pronto una mejora

para evitar que se convierta en otra Ley
de Suspensión de Pagos

Hace algunos años ésta fue relevada
porque colocaba en estado de indefensión
a los acreedores La última empresa que
aprovechó sus debilidades fue AHMSA
de Alonso Ancíra que a su amparo evitó
pagar por muchos años sus compromisos

Ahora el caso en aprietos es el de
Abengoa que se sumará a la creciente
lista que está en el IFECOM a cargo de
María Esther Sandoval con expedientes
que tienen tres y hasta cuatro años sin
resolverse por el desconocimiento de los
jueces de distrito en temas mercantiles

Los abogados han aprovechado la

reforma judicial que se aprobó con Felipe
Calderón cuando se abrió la arista de
la defensa a los recursos humanos en

lo que hace a la apelación de muchos
procesos

Ahora también se ha comenzado

a sacar raja de radicar los
amparos en tribunales
locales lo que va a complicar
expedientes que bajo la
figura de concurso deberían
ser ágiles como es justo el
espíritu de esa ley

Hay casos muy conocidos
que en los últimos años
comenzaron a complicar
la figura del concurso como el de
Mexicana que era de Gastón Azcárraga
Arrocera Covadonga de Santiago y
Antonio González y Oceanografía de
Amado Yáñez

El año pasado aquí le platique del
asunto de GEO la otrora desarrolladora

C
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de vivienda líder

que comandaba Luís
Orvañanos

Súbitamente la
causa radicada en

el Juzgado Sexto de
Distrito en Materia

Civil a cargo de
Gabriela Elena Ortíz

González sufrió un giro
inesperado cuando
se echó para
fallo de aprobación del
convenio que se había
logrado en 2015

Previamente el Tribunal Colegiado a
cargo de Paola García Villegas Sánchez
Cordero había ordenado a la jueza dejar
sin efecto ese convenio más allá de la

capitalización por tres mil 500 millones
de pesos que aportaron Banorte de Marcos
Ramírez Capital Inmobiliario de Juan
Carlos Braniff y Promecap de Fernando
Chico Pardo

Ahora la historia se repite para la
emproblemada firma española Abengoa
que lleva aquí Fernando López de Carrizosa
Ayer se publicó la sentencia también de
la jueza Ortíz González para abrir un

paréntesis en el concurso en
tanto no se resuelvan recursos

de apelación de acreedores
minoritarios

Se imaginará que al igual
que GEO lo de Abengoa bajo el
expediente 296 2016 entrará
en una especie de limbo De
por si el asunto no ha sido
sencillo

A mediados del año pasado la propia
Ortiz había negado la solicitud de concurso
a petición de Banco Base de Lorenzo
Barrera según esto porque la emisora no
cumplía con los requisitos El banco apeló y
en diciembre se aceptó el proceso

Abengoa tiene pasivos pendientes
por más de 400 millones de dólares
que afectan a diversos bancos como
Santander de Héctor Grísi Banorte de
Marcos Ramírez Scotiabank de Enrique
Zorrilla Ve por Más de Jaime Ruiz
Sacristán y por supuesto Base Hay igual
deuda bursátil amén de que el asunto ha
caminado en paralelo a los recursos que
hay en España

Asi que Abengoa se suma a los
escabrosos procesos que se presentan
con una Ley de Concurso Mercantil que
urge renovar para abonar hacia una
mayor certidumbre jurídica

AMÉN DE LOS desafíos que le platicaba
hay para la negociación del TLCAN en lo
automotriz dado el espíritu proteccionista
de Donald Trump y el riesgo de que se
eleven las reglas de origen de forma
irracional otro rubro muy enfocado en la
negociación que arrancará el 16 de agosto
es el agropecuario El CNA que preside
Bosco de la Vega se ha preparado desde
hace meses y ahora mismo gestiona con
ECONOMIA de Ildefonso Guajardo que todo
el enfoque se oriente a la modernización
del acuerdo con EU y Canadá En otras
palabras se busca abrir un paréntesis para
lo relativo a otros frentes con la UE Brasil
Argentina y algunas naciones de Asia
El punto es dar tregua y no abrir varias
batallas simultáneas

DE UN MOMENTO a otro SALUD de José
Narro Robles modificará su campaña
en contra de la obesidad en la que se
hace referencia a la aviación Se dice

que cada año mueren 98 mil mexicanos
por la diabetes equivalente a que diario
por un año se estrelle un avión lleno de
mexicanos CANAERO de Sergio Allard
entró en shock La seguridad es pilar de
esa industria Se pidió la reconsideración
y se está a la espera Todavía esta semana
la pauta televisiva contemplaba el
desafortunado spot

MAS ALLÁ DE que aún va para largo el
amparo que presentó América Móvil de
Carlos Slím Helú para que la SCJN revise
la legalidad de la interconexión cero
esto porque ni siquiera hay un proyecto
elaborado por el ponente Alberto Pérez
Dayán le platico que las presiones están
al rojo vivo en ese expediente Se busca
aprovechar el tiempo en este caso por la
propia telefónica que dirige Daniel Hajj
así como por aquellos que se oponen
como AT T de Kelly Kíng El concepto
es uno de los sustentos de la reforma

de telecomunicaciones que empujó el
presidente Enrique Peña Nieto
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ALBERTOACUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD

LA ÚLTIMA
EMPRESA QUE

APROVECHÓ SUS
DEBILIDADES

FUE AHMSA DE
ALONSO ANCIRA

 CP.  2017.06.30



Pág: 11

rimera El Embajador Qiu Xiaoqui ya
P habló abiertamente esta semana de la

posibilidad de que su país negocie un
tratado de libre comercio con México

Xiaoqui fue citado por la agencia estatal
Xinhua aseverando que no existe ningún
impedimento del lado chino para mate

rializar un posible acuerdo y que sería muy benéfico para
ambas naciones El Embajador habló del enorme interés
que tiene su país en profundizar los lazos comerciales
con México

Segunda Hay una cantidad creciente y descomunal
de eventos de toda naturaleza que están organizando los
chinos en México Un ejemplo es una magna reunión que
tendrá lugar la próxima semana organizada por cuatro
instancias el Gobierno Popular de la República de Si
chuan la propia Embajada en México el Departamento
de Asuntos Exteriores y de los Chinos de Ultramar de
Sichuan y la Asociación de Intercambios en el Extranjero
de esa provincia

Tercera Existe un desplie
gue sin precedentes de mensa

ALICIA BARCENA jes constantes a la comunidad
DE LA CEPAL empresarial mexicana desde

DICE QUE LATAM distintos actores chinos En seis
DEBE MIRAR días por ejemplo la Asociación
EL MODELO c e Empresarios Zhonghua en

ECONÓMICO Méxlco yla Asociación Empre
sartal de Zhejiang celebraran

CHINO 0 foro una Franja y Una Ruta
Cooperación Estratégica entre
China y México en el marco

del Séptimo Aniversario de ambos organismos La idea es
hablar con claridad sobre las oportunidades comerciales
frente a un nutrido grupo de empresarios y personas de
impacto en México
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Cuarta Se han abierto lazos específicos en los últimos
meses que hablan de un creciente apetito en China por
productos mexicanos Uno de los que más claramente
reflejan esto es el aguacate que se ha estado exportando
de forma creciente a ese país Un directivo de la empresa
china FruitDay declaró recientemente a la prensa que las
exportaciones de México y de Chile hacia aquel país están
creciendo a un ritmo de 250 por ciento particularmente
en los últimos años En China ya se están consumiendo
más de 25 mil toneladas de aguacate al año

Quinta El discurso de China hacia México ya ha per
meado la esfera de los organismo internacionales Hace
poco más de una semana Alicia Bárcena la Secretaria
Ejecutiva de la CEPAL aseguró en México que los países
latinoamericanos deben mirar con mucha atención el
modelo chino de la Ruta de la Seda

Bárcena aseguró que se trata de un nuevo paradigma
y lo calificó como una propuesta de inversión y conec
tividad muy poderosa Alicia fue muy enfática en estos
momentos de definición en la historia de la humanidad
América Latina y el Caribe no pueden quedar atrás Bus
camos en China tanto guía como apoyo

México tendrá que aprovechar muy bien el interés
chino para capitalizar una posible alianza Es el momento
y no tiene que materializarse en detrimento de nuestros
acuerdos comerciales vigentes
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